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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN DEL POLICLÍNICO ARCE DEL SEGURO SOCIAL 
SAN SALVADOR 
VIERNES, 27 DE ABRIL DE 2007 
 
 
A UNA SEMANA DE HABER INAUGURADO LA UNIDAD MÉDICA DEL SEGURO 

SOCIAL EN CHALCHUAPA, ESTAMOS NUEVAMENTE REUNIDOS PARA 

ENTREGAR A LOS DERECHOHABIENTES DE ESTA INSTITUCIÓN, ESTE 

GRAN PROYECTO LLAMADO POLICLÍNICO ARCE, TODO UN COMPLEJO 

MÉDICO ESPECIALIZADO QUE SE TRANSFORMA EN OTRA PROMESA 

HECHA REALIDAD PARA MILES DE SALVADOREÑOS. 

 

LAS ATENCIONES PSIQUIÁTRICAS Y PROCEDIMIENTOS QUIRÚRGICOS 

REFERENTES A COMPLICACIONES POR DIABETES Y OTRAS 

ESPECIALIDADES, ESTÁN DISPONIBLES EN ESTE CENTRO MÉDICO QUE 

CUENTA CON UNA TORRE CON CAPACIDAD PARA 120 CAMAS PARA LA 

HOSPITALIZACIÓN, TANTO DE PSIQUIATRÍA COMO DE CIRUGÍA. 

 

COMO PODRÁN COMPROBAR, ESTE HOSPITAL HA SIDO DOTADO CON 

EQUIPO MÉDICO DE ALTA TECNOLOGÍA, CON EL FIN DE OFRECER 

TRATAMIENTOS OPORTUNOS Y APROPIADOS. 

 

MODERNOS SISTEMAS DE COMUNICACIÓN, SALAS ESPACIOSAS Y OTRAS 

VENTAJAS PARA LOS USUARIOS, ESTÁN DISPONIBLES EN ESTE CENTRO 

MÉDICO. 

 

ADEMÁS SE ATENDERÁ PACIENTES QUE SON ENVIADOS DEL HOSPITAL 

PRIMERO DE MAYO, PARA CIRUGÍS MAXILOFACIALES, Y DEL 
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CONSULTORIO DE ESPECIALIDADES, QUE ENVÍA PACIENTES DE 

UROLOGÍA. 

 

UNA MUY BUENA NOTICIA ES QUE ESTE HOSPITAL CUENTA CON LA 

CLÍNICA DE ULCERAS Y HERIDAS, EN LA CUAL SE ATENDERÁ, A LOS 

PACIENTES DIABÉTICOS CON MÚLTIPLES COMPLICACIONES. AQUÍ SE HA 

INSTALADO ADEMÁS UN EQUIPO DE TRABAJO MULTIDISCIPLINARIO Y 

MÉDICOS DE LAS ESPECIALIDADES DE CIRUGÍA PLÁSTICA, ORTOPEDIA, 

MEDICINA INTERNA Y CIRUGÍA VASCULAR PERIFÉRICA. 

 

SE TRATA DE UN CENTRO MÉDICO ESPECIALIZADO DE MÁS DE CINCO MIL 

METROS CUADRADOS, DONDE SE MONTARON TANTO LAS 

INSTALACIONES, COMO LAS REMODELACIONES HECHAS AL ANTIGUO 

CENTRO, TODO ESTO CON EL APORTE DE HABER RESTAURADO UNA 

CASA CONSIDERADA PATRIMONIO CULTURAL DE LOS CAPITALINOS. 

 

AQUÍ ESTAMOS HABLANDO DE UN PROYECTO QUE REQUIRIÓ UNA 

INVERSIÓN QUE SUPERA LOS CINCO MILLONES Y MEDIO DE DÓLARES, 

LOS CUALES INCLUYEN EL EQUIPAMIENTO Y MOBILIARIO DE LAS NUEVAS 

ÁREAS MÉDICAS Y QUE ATENDERÁN A UNA POBLACIÓN APROXIMADA DE 

UN MILLÓN 45 MIL DERECHOHABIENTES. 

 

EL POLICLÍNICO ARCE, ES LA TERCERA OBRA DE LOS OCHO 

MEGAPROYECTOS DEL SEGURO SOCIAL QUE SE EJECUTAN COMO PARTE 

DEL PLAN DE MODERNIZACIÓN DEL INSTITUTO, EL CUAL TIENE UNA 

INVERSIÓN TOTAL DE 72 MILLONES DE DÓLARES. 
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COMO VEN, SE TRATA DE UN ESFUERZO ECONÓMICO GRANDE, QUE 

SERVIRÁ PARA BENEFICIAR A LA POBLACIÓN DERECHOHABIENTE DEL 

SEGURO SOCIAL, PERO QUE DEBE COMPLEMENTARSE, CON UNA 

CALIDAD DE ATENCIÓN A LOS USUARIOS; QUE VAYA DE ACUERDO NO 

SOLO CON LA RAZÓN DE SER DE ESTA INSTITUCIÓN, SINO QUE ADEMÁS 

SIRVA PARA PONER DE MANIFIESTO ESE ESPÍRITU DE COLABORACIÓN Y 

SERVICIO QUE LOS SALVADOREÑOS TENEMOS.  

 

LO DIJE HACE UNA SEMANA EN CHALCHUAPA Y LO REPITO HOY: EL 2007 

SERÁ UN AÑO HISTÓRICO, QUE MARCARÁ UNO DE LOS CAMBIOS MÁS 

IMPORTANTES EN LA ATENCIÓN INTEGRAL DE SALUD, QUE SE BRINDA A 

LOS USUARIOS DEL SEGURO SOCIAL Y SUS BENEFICIARIOS. 

 

YA HEMOS ENTREGADO GRANDES PROYECTOS COMO EL SERVICIO DE 

MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN DE LA UNIDAD MÉDICA 15 DE 

SEPTIEMBRE, ASÍ COMO LA UNIDAD MÉDICA DE CHALCHUAPA Y HOY 

ESTE POLICLÍNICO ARCE. 

 

PRONTO ESTAREMOS INAUGURANDO LA UNIDAD MÉDICA DE 

QUEZALTEPEQUE, EL HOSPITAL POLICLÍNICO ZACAMIL, EL HOSPITAL 

REGIONAL DE SONSONATE Y LAS UNIDADES DE ILOPANGO Y DE 

SOYAPANGO. 

 

CON TODAS ESTAS OBRAS, LOS DERECHOHABIENTES DEL SEGURO 

SOCIAL, NO SOLO VERÁN CRISTALIZADO EL FRUTO DE SUS APORTES 

MENSUALES, SINO TAMBIEN CONTARÁN CON LA MÁS MODERNA RED DE 

CLÍNICAS Y HOSPITALES, LOS CUALES ESTÁN A LA ALTURA DE LOS MÁS 
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MODERNOS Y DE LOS MEJOR EQUIPADOS EN MUCHOS PAISES DEL 

MUNDO. 

 

ESTIMADOS AMIGOS: 

 

QUIZA UNA DE LAS SATISFACCIONES MÁS GRANDES QUE TENGA UN 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ES ENTREGAR OBRAS, PERO 

ESPECIALMENTE EN SALUD. EL TEMA DE SALUD ES EL GRAN TEMA DE 

ESTE GOBIERNO, ADEMÁS DE LA EDUCACIÓN, LAMENTABLEMENTE ME 

HAN RETENIDO PRÉSTAMOS EN LA ASAMBLEA LEGISALTIVA QUE YA 

ESTUVIERAN INVERTIDO EN COMPUTADORAS Y EN TRANSFORMAR EL 

SISTEMA EDUCATIVO PÚBLICO EN BILINGÜE, PERO VAMOS A BUSCAR. 

 

EL DIA 1 DE JUNIO HARÉ ANUNCIOS IMPORTANTES EN EL INFORME A LA 

NACIÓN QUE VOY A DARLE A TODO EL PAÍS, ANUNCIOS DE 

INFRAESTRUCTURA GRANDE, PERO HOY QUISIERA DECIRLES QUE EN EL 

SEGURO SOCIAL ESTAMOS RESPONDIENDO CON OBRAS, YA NO ME 

GUSTA NI REPETIRLO PORQUE SON DISCURSOS TRILLADOS, POLITICOS, 

DISCURSOS BARATOS DE CAMPAÑA, PERO QUE VALE LA PENA MUCHAS 

VECES TOCARLOS. 

 

A MI SE ME ACUSÓ QUE IBA A VENDER  EL SEGURO SOCIAL, AHH NO, ES 

QUE CUANDO SACA LLEGUE VA A VENDER EL SEGUREO SOCIAL, Y 

CUANDO SACA LLEGÓ  ES EL QUE MÁS LE INVIRTIÓ  NO SOLO A LA 

INFRAESTRUCTURA, SINO QUE ADEMAS ESTAMOS RECONSTRUYENDO 

OCHO HOSPITALES ENTRE NUEVOS, Y RECONSTRUIDOS EN LA RED 

PÚBLICA NACIONAL; Y ADEMÁS, QUIERO DECIRLES,  QUE CASI MÁS DE 
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300 MILLONES DE DÓLARES SERÁN INVERTIDOS EN INFRESTRUCTURA 

PÚBLICA DE SALUD. 

 

CREO QUE ES IMPORTANTE DECIR QUE HAY OBRAS  Y CUANDO SE 

REALIZAN CUESTAN, HAY ALGUNAS QUE SE ATRASAN EL CASO DE LOS 

DRENAJES  QUIERO TOCARLO ESTA MAÑANA, Y YA HEMOS PEDIDO LAS 

DISCULPAS  DEL CASO A LOS CAPITALINOS. 

 

CASI NADIE SE PREOCUPA POR METER, ENTERRAR LA PLATA, PORQUE 

AHÍ VAMOS A METER PLATA ENTERRADA, PERO NECESARIA, VAMOS A 

QUINTUPLICAR LA CAPACIDAD DE TRASLADAR AGUA, DESDE LA ZONA 

ALTA DE SAN SALVADOR, TODO LO QUE BAJA DEL VOLCÁN DE SAN 

SALVADOR, PARA EVITAR INUNDACIONES. 

 

YO RECUERDO CUANDO HICIMOS LO MISMO EN LA ZONA DE LA VEGA,  Y 

TODA ESA ZONA CERCANA AL CENTRO DE LA CAPITAL, ERA UN, AQUELLA 

GRITOLERA, QUE BARBARIDAD, QUE TRÁFICO Y ES CIERTO, TERRIBLE, 

COMPLICADO, PERO TENEMOS QUE HACER ESTO, PORQUE SINO LA 

QUEJADERA ES, Y QUÉ HACEN CON ESTO DE LOS DRENAJES, QUE POR 

CIERTO NO LE TOCABA AL GOBIERNO SINO A LA ALCALDÍA, PERO AL 

FINAL EL GOBIERNO DECIDIÓ, MIREN AQUÍ NO VAMOS A ENTRAR EN 

DISCUSIÓN DE A QUIÉN LE TOCA LA OBRA, HAGÁSMOSLO. 

 

Y HEMOS TENIDO QUE ROMPER ALLÁ DESDE LA RESIDENCIA 

PRESIDENCIAL Y ESO SI, YA CERRAMOS UNA PARTE DE LA RESIDENCIA, 

LA OBRA AFORTUNDAMENTE VA CAMINANDO, NOS VA AGARRAR EL 

INVIERNO, PERO VAMOS A TERMINAR. 
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Y DESPUÉS HAY QUE ROMPER SAN BENITO, CUANDO YA PASE EL 

INVIERNO, PORQUE TENEMOS QUE COMPLETAR TODO EL SISTEMA DE 

DRENAJE SECUNDARIOS, QUE PERMITAN O VAN A DAR A LOS DRENAJES 

PRIMARIOS, QUE AFORTUNADAMENTE LOS HEMOS TRANSFORMADO 

PARA QUE LA GENTE QUE VIVE EN LAS ORILLAS DE ESA QUEBRADA NO 

SUFRAN LAS PÉRDIDAS DE SUS CASAS Y DE SUS SERES QUERIDOS. 

 

YO SE QUE CUESTA, CUESTA PORQUE ES DIFÍCIL, ME DICE ALGUIEN 

MIRÁ, ES QUE VOS NO PASAS AQUÍ POR EL PASEO ESCALÓN Y NO 

AGUANTAS, VOS ANDAS AHÍ EN UNA CARAVANA, SÍ LE DIGO, SI NO FUERA 

EL PRESIDENTE ANDARÍA IGUAL QUE VOS AQUÍ, TRABADO EN ESTE 

TRÁFICO. 

 

LES QUIERO DECIR ALGO, YO NO ESTARÍA CRITICANDO LAS OBRAS, YO 

ESTARIA FELICITANDO A QUIEN HA DECIDIDO TRANSFORMAR, PORQUE 

SON OBRAS PARA 50 AÑOS. 

 

YO NO SE SI USTEDES SE FIJARON, LO QUE AHÍ NOS PASÓ UNA SEÑORA 

MURIÓ AHOGADA, LA FUIMOS A ENCONTRAR ALLÁ POR EL LADO DE LA 

VEGA, PERO AQUEL MOMENTO YA PASÓ LA BUYA,  Y CUANDO CERREMOS 

LA ESCALON. VA A A PASAR LA BUYA, Y ES DOLOROSO PORQUE CUESTA, 

SE GASTA GASOLINA, SE PIERDE TIEMPO, PERDEMOS PACIENCIA, PERO 

SON DECISIONES DE ESTADO, PORQUE  LO MÁS FÁCIL ES NO HACER 

NADA. 

 

PUDE HABERME QUEDADO TRANQUILO, NO COMPLICARLE LA VIDA, PERO 

DECIDIMOS INVERTIR, AL IGUAL QUE EN  EL LAGO DE ILOPANGO, Y AL 

IGUAL QUE EN LAS COLINAS, DONDE LE HEMOS DADO TRANQILIDAD  A 
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MÁS DE SEIS MIL FAMILIAS, EN UNA OBRA MONUMENTAL QUE VA A DARLE 

ESPACIO A LA TRANQILIDAD. 

 

POR SUPUESTO QUE SI LLUEVE CINCO O SEIS DÍAS SEGUIDOS, PUES NO 

HAY DRENAJE QUE AGUANTE, USTED NO VA A ENCONTRAR NI EN 

CIUDADES DE PRIMER MUNDO NO HAY DRENAJE  QUE AGUANTE. HEMOS 

TRANSFORMADO PARA MITIGAR, HEMOS HECHO MUCHAS OBRAS DE 

MITIGACION Y EN ESAS OBRAS CASI NADIE INVIERTE PORQUE SE 

ENTIERRA EL DINERO.  

 

GENERALMENTE NOS GUSTA INVERTIR EN LOS PASOS A DOS NIVELES, 

EN LA LONGITUDINAL DEL NORTE QUE VAN A SER 300 KILOMETROS PARA 

UNIR  A TODO EL NORTE DEL PAÍS, NOS GUSTA LA NUEVA CALLE DE SEIS 

CARRILES, LA DIEGO DE HOLGUIN, ESTE AÑO LA VAMOS A TENER, YA LOS 

QUE VIVEN EN SANTA TECLA Y EN MERLIOT, ESTÁN SUFRIENDO PORQUE 

AHÍ CUESTA SALIR POR LOS CENTROS COMERCIALES Y TODO, VAN A 

TENER LA DIEGO DE HOLGUIN, SON MILLONES DE DÓLARES QUE 

ESTAMOS INVIRTIENDO. 

 

PERO ESPECIALMENTE EN LAS PRESAS HIDROELECTRICAS, YO ESPERO 

DEJAR TERMINADA UNA EN ESTA ADMINISTRACION, EL CHAPARRAL, Y EL 

CIMARRON QUEDAR COMENZADA. Y ESPERO TAMBIÉN DEJAR 

TERMINADO EL AVANCE, LA GEOTERMIA DEL PAÍS, QUE PARA 

CONOCIMIENTO DE USTEDES, YA GENERAN EL 30 POR CIENTO DE LA 

ENERGÍA QUE CONSUMIMOS, Y ESO ES MÁS BARATO QUE PRODUCIR 

CON TÉRMICA. 

 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 8 

EN FIN ESTAS OBRAS CON EL TIEMPO LAS VAMOS A DISFRUTAR, YO 

ESPERO QUE HOY DISFRUTEMOS DE ESTA OBRA, ESTE FAMOSO 

PSIQUIÁTRICO, COMO DECÍA EL DOCTOR NOLASCO, CONOCIDO COMO EL 

PSIQUIÁTRICO DEL SEGURO SOCIAL, HOY ES OTRA COSA, HOY ES EL 

POLICLÍNICO ARCE, CON UNA VOCACIÓN SIEMPRE PARA EL TEMA DE 

PSIQUIATRÍA, PERO PARA OTRAS COSAS TAMBIÉN. 

 

Y POCO A POCO, YA LLEVAMOS TRES OBRAS ENTREGADAS Y YO ESPERO 

QUE EN EL RESTO DEL AÑO VAYAMOS ENTREGANDO EL RESTO DE 

OBRAS QUE LE VAN A QUEDAR COMO HERENCIA AL SEGURO SOCIAL, 

OBRAS QUE SE HAN HECHO CON DINERO DE LOS DERECHOHABIENTES Y 

DEL PATRONO, QUE SON LOS QUE AL FINAL CUENTAN, A NOSOTROS NOS 

TOCA PREOCUPARNOS POR LA ATENCIÓN, NOS TOCA PREOCUPARNOS 

PORQUE LA GENTE SE VAYA SATISFECHA DE ESTE LUGAR. 

 

Y VOY A REPETIRLO UNA VEZ MÁS, ESTE GOBIERNO TIENE A LA SALUD 

COMO SU PRIORIDAD, Y LES POGO UN SOLO EJEMPLO, FOSALUD, ES LA 

CONTRATACIÓN MASIVA DE MÉDICOS MÁS GRANDE QUE HEMOS TENIDO 

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, Y ME ALEGRA MUCHO LLEGAR A CUALQUIER 

UNIDAD QUE TRABAJA 24 HORAS Y VAMOS A SEGUIRLE INVIRTIENDO EN 

LA MEDIDA DE LA CAPACIDAD FINANCIERA DEL ESTADO. 

 

LES AGRADEZCO ESTA MAÑANA SU PRESENCIA, ME ALEGRA ESTAR AQUÍ 

CERRANDO ESTA SEMANA, ES FIN DE SEMANA LARGO, PORQUE LOS 

DIPUTADOS DISPUSIERON QUE CHOTEÁRAMOS BASTANTE HASTA EL 

MARTES, PERO YO VOY A TRABAJAR MAÑANA EN SAN MIGUEL, VOY A IR A 

ENTREGAR OBRAS ALLÁ A CIUDAD BARRIOS. 
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LES QUIERO DECIR QUE ME ALEGRA INICIAR ESTE FIN DE SEMANA CON 

ESTA OBRA DEL SEGURO SOCIAL, LA TERCERA DE LOS MEGAPROYECTOS 

QUE LES HEMOS PROMETIDO, PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE 

VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY LE ESTAMOS CUMPLIENDO A 

LOS DERECHOHABIENTES DE SEGURO SOCIAL. 

 

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS! 

 


